
据新华社北京 1 月 15 日

电 国家人口计生委主任李

斌

１５

日在全国人口和计划生

育工作会上表示， 我国将积

极争取出台免费孕前优生健

康检查制度。

作为人口大国， 我国出

生缺陷发生数量较多， 出生

人口素质整体形势严峻。 严

重出生缺陷患儿中约

３０％

出

生后死亡，

４０％

左右终身残

疾。 出生缺陷已成为我国婴

儿死亡和残疾的主要原因。

据介绍， 孕前优生健康

检查是出生缺陷一级预防的

一项重要内容。 我国已在河

北、 广东等

８

个省份设置了

“免费孕前优生健康检查” 试

点。

李斌说， 人口计生系统

利用人口计生公共服务网络

优势， 做了大量宣传引导、

健康促进、 优生咨询、 高危

人群指导、 孕前实验室筛查

和均衡营养等一级预防工作。

目前全国

２６

个省份下发了开

展出生缺陷一级预防的实施

意见，

２４

个省份财政划拨专

项经费。

她指出， 为进一步预防

出生缺陷， 要在全国农村实

行住院分娩补助政策， 实施

农村妇女孕前和孕早期免费

补服叶酸等早期干预措施；

要着重瞄准重大、 高发、 可

防、 负担重的疾病， 实施

“优生促进工程” 试点； 同时

还要加强预防出生缺陷基础

研究和实用技术产品研究开

发。 （周婷玉 丁可宁）

据新华社北京 1 月 15 日

电 （记者 齐中熙 王敏）

铁道部副部长王志国

１５

日在

铁道部举行的春运新闻发布

会上， 为近日网络上出现的

“北京站

３７

号窗口售票员大

量出票” 的事件代表铁道部

诚恳地向广大旅客致歉。

他表示要努力改进售票

服务工作。 “

１

月

１０

日互联

网登载了一段视频， 显示出

一名女售票员在售票室大量

出票和存放。 铁道部对此高

度重视， 刘志军部长亲自到

车站， 责成有关部门要严肃

认真地进行调查， 查清事实，

而且要公布于众。” 王志国

说。

他介绍说，经过公安部门

认真调查，这是北京站为了提

高售票效率、 方便群众的做

法，而不存在以票谋私和内部

倒票的问题。

“但是，在大量旅客排长

队焦急等待购票的情况下，车

站的这种售票程序安排，以及

３７

号窗口售票员的这种做法

确实给旅客带来了误解，也伤

害了旅客的感情。我在这里代

表铁道部诚恳地向广大旅客

致歉。 ”他说。

据悉，在客票发售这方面

如何进一步便民和利民，铁道

部也出台一些具体措施：

加大窗口售票力度，最大

限度发挥车站窗口售票主渠

道的作用。除了学生票和农民

工团体票之外，其余的票额全

部在铁路客票网上发售，主要

客站要做到

２４

小时不间断售

票，并且停办宾馆、饭店、旅行

社等合同票的业务，把宝贵而

有限的客票都拿到铁路客票

网上发售。

方便旅客购票。做好面向

学生、农民工等重点旅客的售

票工作， 坚持设立学生票窗

口，组织人员到学校、农民工

集中地售票，并对紧张去向的

临客采取窗口售票，集中连续

发售，提高售票效率。

严格规范售票行为，严禁

售票员擅自中断售票，当班时

必须严格遵守“四不准”，不准

代卖、代买；不准抢票、占票；

不准带现金、 手机上岗作业；

不准在售票桌内存放个人物

品。而且要加大对售票职工工

作的检查监督。对违反规定的

售票人员要坚决调离岗位，并

严肃处理。

坚持票额信息公开透明。

通过电视台、报纸以及其他新

闻媒体，主动发布铁路运行情

况，在车站售票大厅明显位置

要向旅客适时发布票额的预

售期， 车票剩余情况等信息，

积极做好旅客购票引导工作。

今年春运，铁道部规定凡

是春运期间上岗的人员，上到

领导，下至现场作业职工必须

佩戴标明自己姓名、 单位、职

务和带有自己照片的胸卡上

岗， 便于广大旅客和社会各

界，包括各新闻媒体对于铁路

所有春运工作人员的监督。
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据新华社北京 1 月 15

日电（记者 王思海）江西红

星电子音像出版社偷梁换

柱， 把盗版复制的英语音像

教材当作国家免费教材配发

给学生，由于盗版金额巨大，

该出版社负责人日前在京被

警方抓获归案。

记者近日从国家版权局

了解到，

２００７

年该局发专函

对红星电子音像出版社的盗

版复制犯罪行为进行了法律

确认。 由于该盗版出版物不

仅在江西，在湖北也有销售，

湖北黄冈市公安局对此犯罪

行为进行了立案查处。

经湖北警方初步查证，

江西红星电子音像出版社盗

版复制音像教材

１００

多万

盒， 金额达

１０００

多万元，

红星出版社社长喻晓峰被公

安部列为网上通缉逃犯 。

２００９

年

１

月

８

日， 在北京警

方的配合下， 喻晓峰在京落

网。

北京市仁爱教育研究所

所长赵勇对记者介绍， 他们

出版的中学英语音像教材被

红星盗版数量巨大。 从

２００６

年开始， 他们不断收到来自

江西赣州、 萍乡等地市的一

线教师和学生来函来电反

映， 称其被迫从当地新华书

店配套订购的英语录音教材

内容发音模糊不清， 单词及

词组漏读、错读现象严重，无

法正常使用， 要求英语教材

著作权单位退货赔款。

湖北警方介绍说， 红星

盗版复制的劣质录音带是政

府财政出钱采购、 赠送学生

的国家免费教材。 按正常程

序， 红星应该从英语教材著

作权单位订购，然而，红星为

追求更大利润， 采用了偷梁

换柱的手法，以次充好，将国

家采购免费赠送学生的正版

音像教材调包， 擅自制作无

法使用的劣质盗版录音教材

充当正版， 发送给教师和学

生使用。

赵勇说， 红星盗版音像

教材由于制作匆忙， 又没有

专业的语音编辑和合格的录

音主讲人， 导致盗版录音带

的母版内容制作质量非常低

劣， 再经多次复制后， 录音

带越来越模糊不清， 对学生

的英语学习造成了很大影

响。

盗版英语磁带
竟成“ 国家免费教材”

据新华社北京 1 月 15

日电（记者 公磊 李京华）

北京市海淀区人民法院日前

对中国音像著作权集体管理

协会（以下简称音集协）起诉

北京圣金娱乐有限公司等

６

家

ＫＴＶ

经营者侵犯其著作

权一案作出一审判决， 判定

这

６

家

ＫＴＶ

经营者停止侵

权， 并支付音集协不同数额

的经济损失赔偿金。

据了解， 音集协在

２００８

年

７

月至

１１

月间分别与权

利人签订《音像著作权授权

合同》，取得了相关音乐作品

的著作权， 而北京圣金娱乐

有限公司等

６

家

ＫＴＶ

经营

者未经许可即在其歌厅的点

歌设备中使用了这些音乐电

视作品。 音集协认为这些

ＫＴＶ

经营者的行为侵犯了其

依法享有的著作权， 要求各

ＫＴＶ

经营者停止侵权并赔偿

经济损失。

法院经审理认为， 音集

协依据与权利人签订的《音

像著作权授权合同》，依法享

有涉案音乐电视作品的放映

权和复制权。 涉案的

６

家

ＫＴＶ

经营者均未能证明其已

获得相关授权并支付了著作

权许可使用费， 因此法院确

认这

６

家

ＫＴＶ

经营者侵犯

了音集协依法享有的著作

权， 应当承担停止侵权并赔

偿音集协经济损失的侵权责

任。

最终， 法院经过综合考

虑涉案音乐电视作品的数

量、

ＫＴＶ

经营者对作品的使

用方式、 经营模式和规模等

因素后，判决

６

家

ＫＴＶ

经营

者分别给付音集协

７．５

万元

至

１８

万元不等的赔偿金。

据新华社杭州 1 月 15

日电（记者 方列）短短的

１９

天里， 浙江省天台县

５０９

户

家庭的固定电话遭人盗打，

被盗打的电话费累计超过了

１７

万元。 由于盗窃的数额特

别巨大， 这个盗窃团伙中的

两名成员范剑锋和丁琪威日

前被天台县法院以盗窃罪分

别判处有期徒刑十年六个月

和八年六个月。

范剑锋和丁琪威分别出

生于

１９８８

年和

１９８９

年，两

人在作案前都还在念中专。

范剑锋告诉记者， 去年

７

月

初从中专毕业以后， 他和丁

琪威认识了杨某， 两人都是

在杨某的挑唆下加入了盗窃

团伙。 两人的任务就是打开

天台的各个电话交接箱，然

后盗打别人的电话。 据了

解， 这个盗窃团伙作案的时

间一般都选择在凌晨， 他们

接入别人的电话之后， 通过

拨打声讯电话的形式， 充值

购买网络游戏里的虚拟银

子， 然后把这些虚拟银子以

低价卖给其他人， 换成现

金。

从

２００８

年

７

月

１３

日到

７

月

３１

日， 两人伙同其他团

伙成员共打开了天台县电信

局

１３

个电话交接箱，盗打了

５０９

户家庭的固定电话，每次

盗打的数额都近万元， 最多

的一次达到了

２３７００

元。 到

目前为止， 这个团伙中的四

人已经被抓获。

音集协
状告 6家 KTV 侵权
已获赔

19天盗打电话逾17万元
浙江两青年被判刑

就“北京站 37号窗口售票员大量出票”一事

铁道部昨日向公众致歉

大学生千里支教到苗寨
1月 15日，在广西融水苗族自治县红水乡黄柰苗寨完小，来自黑龙江大学的大学生志愿者与苗家儿童谈心。

当日是黑龙江大学“朝阳爱心志愿服务队”寒假爱心行动的第一天，10多名大学生志愿者来到黄柰苗寨，开展为期 20 多天的

支教活动。 他们随后还将继续前往贵州支教。 新华社发（龙涛 摄）

据新华社拉萨 1 月 15 日

电（记者 胡星 边巴次仁）

记者从西藏自治区政协九届

二次会议上获悉，西藏今年将

力争开工建设首条高速公

路———拉萨至贡嘎机场专用

公路。此举将结束西藏没有高

速公路的历史。

西藏自治区交通公路勘

察规划设计院院长姚伯华说，

按照自治区政府的具体安排，

西藏有关部门将采取措施，使

拉贡公路尽早具备开工条件，

争取早日开工建设。

据记者了解，拉萨至贡嘎

机场专用公路全长

３７．９

公

里，双向

４

车道，设计速度为

每小时

８０

公里。 公路起点位

于拉萨市柳梧新区世纪大道，

经柳梧开发区和才纳乡，终于

拉萨河特大桥南桥头。路线基

本沿拉萨河南岸布设，总体走

向由西向东。

姚伯华说，拟建的拉萨至

贡嘎机场专用公路是西藏公

路历史上科技含量最高的公

路。太阳能照明和太阳能标志

将广泛运用于公路沿线。 同

时，针对高原地区特殊的气候

状况，采取新技术和工艺减轻

光老化、热老化对沥青路面使

用性能的影响。

此外，公路在景观设计上

还将融入藏民族独特风情，实

现公路与沿线自然环境相融

合。

拉萨至贡嘎机场专用公

路的建成，将显著改善进出机

场的交通条件，提高路网的整

体通行能力和总体服务水平。

同时，该公路对于改善雅鲁藏

布江、拉萨河和年楚河流域地

区投资环境，减轻城市交通压

力等方面具有重要意义。

西藏将结束没有高速公路的历史

免费孕前优生检查制度有望出台


